



全国学校・園庭ビオトープコンクール 日本生態系協会会長賞受賞！



保護者の皆様からのたくさんのご協力をいただきて造成し、いのちが出会う場となっているビオトープが、最優秀5賞のうち一つを受賞しました。この賞は、優れた取組の中でもパートナーシップに秀でた学校園が表彰されるものです。幼児、保護者、みずの森、琵琶湖。滋賀のよさ、附属幼稚園のよさを認めていただけたと思います。これを機会に、さらに多くの笑顔が集える場となるように努めてまいります。

「見つけた！」「捕まえた！」好奇心をくすぐり続けるビオトープ

風の子便り

KAZENOKO DAYORI



滋賀大学教育学部附属幼稚園

造形展を振り返って思ったこと

描くことつくることはとても楽しく、様々なものごとや体験から受けた感情や、それらから広がる想像を子供たちは豊かに表しています。幼児の表現活動はそのこと自体を楽しむ素直な心の表れだと思って一人一人の作品を見ていると、とても愛しく感じます。

造形展に来ていだいた保護者の皆様の表情や言葉からはまさに子供に対する愛しさがあふれていたように思いました。

自分の思いを様々な形で表すことが子供たちの遊びです。その思いをどのように受け止め、さらに楽しく豊かなものへと導いていくのかが私たちの使命です。“いま”を十分に満足、充実させていくことが“これから”をより豊かに生きるための資質や能力を育むことにつながっていくのだと考えています。自分らしく表現し、そのよさを認めてもらうことによって、自分の力をさらにより豊かに發揮できるようになるということを感じた造形展でした。



「できるようになる」と楽しい遊び

「できる・できない」についてあまり評価の基準にはしない私ですが「できるようになる」ことは自分の世界を広げるだと思っています。そして、今だから頑張り時！という遊びが実はたくさんあります。

「長縄」「なわとび」「コマ回し」「まりつき」などの遊びを発達に応じて取り入れています。いずれも簡単にできるようになる遊びではあります。できるようになら一生ものです。今だからこそ、「時間」「空間」「仲間」（三つの間）をたっぷりと使って、何度も失敗して、繰り返しがんばって、できるようになるまでやり切ってほしいと願います。

こういったことが、コーディネーション能力を高め、健康で健やかに生きる力につながると共に、学びに向かう意欲にもつながるはずだと、熱く信じている私です。冬休み、がんばる子たちをどうぞ応援してやってください。





SUSTAINABLE
DEVELOPMENT
GOALS

～副園長のおしゃべり～

5歳児のクラスにお邪魔して「引っ越しゲーム」をしました。先生が言うお題を聞いて、それは自分のことだと思うと椅子を引っ越し遊びです。いろいろなお題と子供たちのリアクションを紹介します。

「朝は、ご飯を食べてきた人！」…40%くらい。朝はパンが多いみたいですね。

「ライオンくらいなら触れるんじゃないかなと思う人！」…50%くらい！猛者ぞろいの5歳児です。

「ピーマン食べられる人！」…60%くらい。「トマトやったら食べられるけどな！」と負け惜しみ(笑)

「朝、歯磨きしてきた人！」…え！50%くらい！家を出る前にはちゃんと顔を洗って歯磨きしましょう。

「副園長先生のホントの名前知ってる人！」…20%くらい…。まあええわ…。仕方ない。現実や…。

自分を振り返ったり思い出したり考えたり。思考力、判断力、表現力が育まれる遊びです。

季節のアルバム



クロッカスの水栽培をしています。もじやもじやの根っこが伸びてきて、芽が出てきて、すぐに花が咲くかと思えばそうはいかないのがもどかしい。

「もうすぐクリスマスやからいい子にしーとこっと」そう話しながらクリスマス飾りをつくる4歳児。いえ、一年中いい子でいてください！

今年も収穫できました！幼稚園5歳児の冬と言えば、でっかいダイコン！採りたては、とてもみずみずしく、甘くて柔らかくおいしかったとのこと



ビオトープにはどうやらいろいろな生物が住んでいるらしい。4歳児からそう聞いた3歳児の面々。じつのぞき込んでいます。いるかな？

4歳児の長縄遊び。それぞれが自分の考えた楽しい跳び方を楽しめます。憧れのまなざしでお邪魔する3歳児も楽しく跳んで遊びます。

造形展の案内で大いに張り切る5歳児。ももさくら、すみれ、とスケジュールはびっしりですが、楽しく遊んでもらうことができ満足感でいっぱい

年末を迎えて…

2025年。保護者の皆様のお支えで、附属幼稚園では、子供たちがたいへん楽しく充実した日々を送ることができました。心から感謝申し上げます。一年をしっかりと振り返り、次の年に生かしていきたいと思います。次は何をしようかな。何ができるかな。活力と創造性あふれる園経営に邁進する所存です。風の子便りへのおつきあい、ありがとうございます。来年も頑張って、楽しいお話ができるといいなと思っています。どうぞよろしくお願ひします。

終わりよければすべてよし！一年の計は元旦にあり！ 今年の、新年の一文字と共に成果や決意などおしゃべりください。

コメントはメモ用紙でも、お気に入りの一筆箋でも、コメント用紙でも、なんでも

